

" O profondeur de la richesse, de la sagesse et de la science de Dieu ! Que ses jugements sont insondables, et ses voies incompréhensibles ! "
(Romains 11:33)

N° 649 : Juillet – Août 2019

SOMMAIRE

AUX CLARTES DE L'AURORE

L'architecte divin et le constructeur.....2

ETUDES DE LA BIBLE

Un royaume éternel.....15

Le Fils de David.....18

Le discours de Pierre.....21

VIE CHRETIENNE ET DOCTRINE

Leçons tirées de la vie d'Anne (2/2).....25

L'architecte divin et le constructeur

Abraham a fait preuve d'une foi remarquable. Il attendait avec impatience « *la cité qui a de solides fondements, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur* » (Hébreux 11:10). À Abraham, Dieu avait gracieusement révélé certains aspects de son plan merveilleux.

Par exemple, l'Eternel dit à Abram : « *Lève les yeux, et, du lieu où tu es, regarde vers le nord et le midi, vers l'orient et l'occident ; car tout le pays que tu vois, je le donnerai à toi et à ta postérité pour toujours* » (Genèse 13:14,15). Cette promesse n'a pas été accomplie, mais elle le sera au moment opportun.

D'autres promesses divines ont également été faites à ce fidèle patriarche, qui n'ont pas encore été accomplies, notamment : « *Toutes les nations de la terre seront bénies en ta postérité* » (Genèse 22:18). Cela ne signifie nullement qu'Abraham obtiendrait un héritage céleste : l'immortalité, la nature divine, d'être cohéritier avec Jésus en gloire.

Les promesses faites à Abraham concernent un héritage terrestre et « *C'est dans la*

foi qu'ils sont tous morts, sans avoir obtenu les choses promises » (Hébreux 11:13). Il faut comprendre qu'il chercha un pays sous la direction et les bénédictions divines, régi par des règlements, des lois et des dispositions qui sont célestes et non pas terrestres, égoïstes, imparfaits. C'est sûrement un faible aperçu de la phase terrestre du royaume de Dieu.

Abraham avait foi en Dieu et en les promesses divines, alors que l'humanité en général ne recherche pas un gouvernement sur la terre dont « l'architecte et le bâtisseur est Dieu ». Cependant, notre Père céleste a un plan merveilleux pour l'établissement de son royaume glorieux sur la terre.

Abraham chercha ce royaume, cette "ville" sur la terre. Il est décrit symboliquement dans Apocalypse 21:2 : « *Et je vis descendre du ciel, d'auprès de Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem* ». C'est Jean qui a vu la ville sainte. En symbole, une ville signifie un gouvernement et cette ville - ou ce gouvernement - qu'Abraham attendait n'était pas fait par l'homme ou né de la terre, mais spirituel dans tous les sens du mot. Cela revient à exercer les puissantes et saintes influences de la phase céleste du royaume glorieux de Dieu, son règne, son gouvernement, qui sera établi sur toute la terre.

Le révélateur poursuit : « *Et j'entendis du trône une forte voix qui disait : Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et*

ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux » (Apocalypse 21:3). Le tabernacle en Israël était le lieu où, généralement, l'expiation du péché se faisait par l'offrande de sacrifices. Le tabernacle mentionné dans ce texte sera en effet le lieu de rencontre entre Dieu et le monde entier. À travers cette structure céleste, Christ et son église glorifiée, invisible pour les hommes, mais toute puissante, sera le moyen par lequel Dieu visitera et parlera à l'humanité, leur offrant pardon et paix, sur la base des « *sacrifices plus excellents* » (Hébreux 9:23). On ne peut pas supposer qu'Abraham pouvait réaliser en détail l'immensité et la grandeur de la scène dans le royaume de Dieu accompli sur la terre. Il ne pouvait pas non plus mesurer le volume énorme de travail préparatoire nécessaire. Mais aujourd'hui, Dieu enseigne aux disciples qui suivent les traces de Jésus ce qui concerne l'établissement de son royaume. Il nous enseigne par sa Parole de Vérité, qui nous est magnifiquement révélée par le saint Esprit et en accordant cette compréhension, Dieu nous a richement prodigués sa merveilleuse grâce.

Le résultat divinement promis, résultat mondial de la présence invisible de Dieu auprès de l'humanité, sera qu'il « *essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur* » (Apocalypse 21:4). Voici un don important et une splendeur

surpassant complètement toute expérience antérieure de l'homme sur la terre.

Israël naturel

En ce qui concerne les relations de Dieu avec une seule nation, les Israélites d'antan, nous nous souvenons que le Seigneur, parlant à Moïse, avait dit : « *Ils me feront un sanctuaire, et j'habiterai au milieu d'eux* » (Exode 25:8). Dieu est un être spirituel invisible à l'œil humain. Le ciel est sa demeure (2 Chroniques 6:30).

Mais nous notons ici qu'il a exprimé son désir de demeurer avec Israël. « *J'habiterai au milieu des enfants d'Israël, et je serai leur Dieu* » (Exode 29:45). « *Je suis l'Eternel, qui habite au milieu des enfants d'Israël* » (Nombres 35:34).

À cet égard, le tabernacle dans le désert et le temple juif d'autrefois signifiaient que chacun d'eux servait de demeure à Jéhovah, reconnue et visible, parmi son peuple Israël. « *C'est là [dans la partie du Très Saint] que je me rencontrerai avec toi ; du haut du propitiatoire, entre les deux chérubins placés sur l'arche du témoignage* » (Exode 25:22). « *Eternel, Dieu d'Israël, assis sur les chérubins !* » (2 Rois 19:15) C'était une très grande faveur accordée au peuple élu de Dieu, Israël. La continuation de ce merveilleux arrangement était conditionnelle et les conditions avaient été clairement déclarées à Israël. L'histoire montre que Dieu n'a donc pas continué

d'habiter parmi les enfants d'Israël, et la raison en est donnée dans les Écritures C'était *« parce qu'ils ont abandonné l'Eternel, le Dieu de leurs pères, qui les a fait sortir du pays d'Egypte, parce qu'ils se sont attachés à d'autres dieux, se sont prosternés devant eux et les ont servis »* (2 Chroniques 7:22).

Jésus, lors de sa venue sur terre, annonça à Israël : *« Voici, votre maison vous sera laissée déserte »* (Matthieu 23:38). Les enfants d'Israël, qui rejetèrent Jésus pendant son ministère terrestre, laissèrent passer l'appel céleste de Dieu. En tant que peuple, ils ne sont pas perdus éternellement, mais ils ont, par incrédulité et désobéissance, perdu leur principale faveur de faire partie de la phase spirituelle et céleste du royaume de Dieu.

Dieu n'a pas définitivement rejeté Israël naturel qu'il avait connu. Il les a simplement écartés - temporairement - pendant l'âge de l'évangile pour pouvoir, dans l'intervalle, appeler, tester et développer un Israël spirituel.

Les Écritures révèlent que l'incrédulité et le rejet du Messie par Israël ne vont pas perdurer. *« Je ne veux pas, frères, que vous ignoriez ce mystère... c'est qu'une partie d'Israël est tombée dans l'endurcissement, jusqu'à ce que la totalité des païens soit entrée... Le libérateur viendra de Sion, Et il détournera de Jacob les impiétés »* (Romains 11:2-5, 25, 26).

Au point culminant du « *temps d'angoisse pour Jacob* » (Jérémie 30:7), mais à l'avenir, il y aura pour Israël un salut, pas seulement à cause de l'insécurité économique, et des mains de tous ceux qui s'opposent à eux et les oppriment, car ils feront l'expérience de la récupération complète de toute la terre promise. Ils seront également sauvés de leur aveuglement en ce qui concerne le plan de Dieu et de son Fils bien-aimé en tant que leur Messie.

Il y aura une libération du péché et de la mort, ainsi que de riches bénédictions terrestres sous la Nouvelle Alliance : « *Voici, les jours viennent, dit l'Éternel, Où je ferai avec la maison d'Israël et la maison de Juda une alliance nouvelle* » (Jérémie 31:31). Dieu a dit « *Je ferai connaître mon saint nom au milieu de mon peuple d'Israël* » (Ezéchiel 39:7).

Dans le onzième chapitre de Romains, des détails sont donnés concernant le rejet d'Israël naturel suivi du rassemblement d'Israël spirituel, montrant qu'il leur est ensuite donné la bénédiction de Dieu par l'intermédiaire d'Israël spirituel pour reconquérir Israël naturel L'apôtre Paul conclut par l'exclamation : « *O profondeur de la richesse, de la sagesse et de la science de Dieu ! Que ses jugements sont insondables, et ses voies incompréhensibles !* » (Romains 11:33).

La prophétie montre que Dieu rassemblerait les captifs d'Israël et rassemblerait les dispersés de Juda (Jérémie 31:10). En outre,

« Je les planterai [mon peuple Israël] dans leur pays, et ils ne seront plus arrachés du pays que je leur ai donné, dit L'Éternel, ton Dieu » (Amos 9:15).

Malgré l'opposition des hommes et des nations, Dieu plantera son peuple Israël sur cette terre ; et à cause d'une opposition persistante, il ira, au temps qu'il aura fixé, se battre pour eux, comme il se battait pour eux comme il a combattu au jour de la bataille (Zacharie 14:3). Dans le grand dessein du plan divin, Dieu fera des merveilles sur la terre, pour et par Israël naturel, et les bénédictions s'étendront à tous les peuples, jusqu'à ce que le royaume de Dieu pour lequel il a longtemps prié soit établi sur terre.

Israël spirituel

Alors que l'humanité a le plus urgent besoin de la phase terrestre du royaume de Dieu, elle ne peut être établie sans l'aide du royaume spirituel céleste. Rien de moins que l'exercice du pouvoir tout-puissant suffira : *Le salut sera sur la montagne de Sion et à Jérusalem* » (Joël 2:32) .Jérusalem dépend de Sion, car « Le libérateur viendra de Sion » (Romains 11:26).

En ce qui concerne les enfants de Dieu pleinement consacrés - Israël spirituel - qui restent fidèles jusqu'à la mort, il est écrit : *« Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection ! La seconde mort n'a point de*

pouvoir sur eux ; mais ils seront sacrificateurs de Dieu et de Christ, et ils régneront avec lui pendant mille ans » (Apocalypse 20:6).

L'appel des Israélites spirituels à être cohéritiers avec Jésus dans son royaume spirituel est effectif uniquement pendant l'âge de l'Évangile et sera bientôt fermé. Leur changement de nature de charnel à spirituel commence par l'engendrement du saint Esprit, après la consécration totale à la volonté de Dieu, et sera achevé à la première résurrection, lorsqu'il seront nés à la nature divine.

Le grand travail avant cette glorieuse assemblée ointe, nécessite leur élévation à la nature divine. Nul autre que le pouvoir divin ne pourrait accomplir une tâche aussi puissante. Leur travail doit être une œuvre qui concerne non seulement ce monde, mais aussi les choses célestes, parmi les êtres spirituels et les êtres humains.

Ceux qui ont part à cette première résurrection ont une place et une occupation très élevée. En racontant ce qu'il a vu sur l'île de Patmos, l'apôtre Jean les appelle des *«sacrificateurs pour notre Dieu »* (Apocalypse 5:10). Dans d'autres Écrits, ils sont identifiés en tant que juges (1 Corinthiens 6:2,3). Ce ne sont pas simplement des titres, ils sont pleins de signification et veulent dire que ceux à qui ils sont donnés, partagent avec Christ l'administration du gouvernement du monde entier

ils doivent juger et administrer, et exécuter la justice. En tant que souverains sacrificateurs, ils se verront confier les soins, les responsabilités et les grands privilèges d'un sacerdoce royal.

Il a été rapporté par celui qui a eu la révélation que ce gouvernement céleste, ou 'cité', est « *préparée comme une épouse qui s'est parée pour son époux* » (Apocalypse 21:2). La véritable église qui constituera cette structure spirituelle passera à travers des épreuves dans son état terrestre, afin qu'elle puisse être préparée et apte à occuper une position aussi grande et élevée en tant que rois et sacrificateurs avec Christ. Elle sera parée à la ressemblance de Christ, et cela inclura la gloire, la grandeur et la perfection de ce gouvernement divin dans ses assemblées célestes et ses dispositions législatives qui ont pour but de relever l'humanité.

Pendant ce grand jugement ou épreuve du monde, lorsque la terre se réjouira (Ésaïe 35:1 ; 49:13), les milliards de morts - morts sur la terre - se réveilleront à nouveau et l'humanité aura la glorieuse occasion de grandir progressivement à une condition de perfection mentale, morale et physique, et vivre pour toujours sur une terre parfaite.

Mais ceux qui refuseront de se conformer aux exigences de ce royaume et seront incorrigiblement méchants, déterminés à ne pas progresser sur la route de la sainteté (Ésaïe 35:8) seront, après une opportunité juste et complète,

misérablement détruits (non soumis à un tourment éternel) car Dieu ne permettra pas qu'une telle souillure existe dans son royaume éternel (Actes 3:23).

Au cours des six mille dernières années environ, Dieu a patiemment attendu, supportant avec une grande patience les erreurs des croyances créées par l'homme, ainsi que l'inimitié et la méchanceté de ceux qui ne le connaissaient pas - attendant avec une condescendance et une patience infinies les diverses phases du processus de développement de son grand et glorieux plan à accomplir (Matthieu 5:45). Les pluies sont tombées et les saisons ont poursuivi leur ronde sans fin, apportant sa générosité à tous, même si ceux qui les ont reçues étaient ingrats.

Mais à la fin du règne millénaire du Christ avec ses fidèles adeptes glorifiés, le plan glorieux de Dieu et les bénédictions qui l'accompagnent pour l'obéissance seront appréciés par toute l'humanité. La terre entière s'unira pour former des hymnes de louange auxquels les chorales des anges se joindront avec joie et où le grand royaume de la vie, de la joie et de la paix subsistera à jamais.

À l'époque d'Abraham, l'intention de Dieu n'était donc pas d'accomplir sa promesse faite à ce fidèle patriarche concernant la terre de Palestine. *« Il ne lui donna aucune propriété en ce pays, pas même de quoi poser le pied, mais il promit de lui en donner la possession, et à sa postérité après lui,*

quoiqu'il n'eût point d'enfant » (Actes 7:5). Cependant Dieu est fidèle à ce qu'il promet. Quand Abraham sera sorti de son long sommeil de la mort, il apprendra rapidement et appréciera avec joie et gratitude que toutes ses attentes ont été réalisées et bien d'autres encore.

Abraham, lorsqu'il sera élevé à la vie, avec les fidèles d'Israël naturel, possèdera la terre de Palestine comme promis par Dieu, et ces Anciens Dignes seront « *princes dans tout le pays* » (Psaumes 45:16) ressuscitant aux conditions humaines de la perfection (Hébreux 11:40).

Ils vivront et travailleront sous la direction sainte et céleste et sous l'influence de Christ avec son église glorifiée. Ils seront des leaders du peuple, représentants visibles du royaume de Dieu sur la terre, servant dans l'intérêt de la nouvelle alliance. Alors les bénédictions du royaume dans le monde entier seront distribuées à tous les peuples.

Aujourd'hui, les enfants de Dieu pleinement consacrés, ayant entendu et répondu avec joie à l'appel céleste, s'efforcent d'assurer leur appel et leur élection. Les trônes de la terre ne peuvent être comparés à cet héritage qui ne s'efface pas.

Pour tous ceux qui ont été engendrés par cette espérance vivante, les exhortations de notre Seigneur bien-aimé, par le biais de l'Apocalypse, sont : « *Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te*

donnerai une couronne de vie » « Retiens ce que tu as, afin que personne ne prenne ta couronne » « Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône » (Apocalypse 2:10 ; 3:2, 11, 21

Cette fidélité jusqu'à la mort inclut le rayonnement *« comme des flambeaux dans le monde »* portant la parole de vie (Philippiens 2:15,16). Aujourd'hui il est encore temps, c'est un jour de salut pour la véritable église.

Une fois complétée et glorifiée, l'église sera, avec son Seigneur, donnée *pour traiter alliance* [la nouvelle alliance] *avec le peuple*, [l'humanité, pas l'église], *pour relever le pays*, [et c'est ce qu'Abraham attendait avec impatience et que finalement il verra]. *Et pour distribuer les héritages désolés* ; [L'humanité restaurée héritera vraiment des fondements, mentaux, moraux, et physiques, conférés originellement au père Adam] ; *Pour dire aux captifs : Sortez ! Et à ceux qui sont dans les ténèbres : Paraissez ! Ils paîtront sur les chemins, Et ils trouveront des pâturages sur tous les coteaux. Ils n'auront pas faim et ils n'auront pas soif ; Le mirage et le soleil ne les feront point souffrir ; Car celui qui a pitié d'eux sera leur guide, Et il les conduira vers des sources d'eaux. Je changerai toutes mes montagnes en chemins, Et mes routes seront frayées »* (Esaïe 49:8-11).

Tous ceux qui sont enfermés dans la prison de la mort entendront la voix du Fils de Dieu et

ressusciteront. *« Ceux qui auront fait le bien ressusciteront pour la vie mais ceux qui auront fait le mal ressusciteront pour le jugement »*. Ce sera progressif selon la discipline et les récompenses du millénaire (Jean 5: 28,29).

Confiants de l'achèvement de l'église glorifiée et en pleine assurance de notre foi, nous continuons à prier : *« Que ton règne vienne ; que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel »* (Matthieu 6:10) 📖



Un Royaume Eternel

Verset clé : *"Ta maison et ton règne seront pour toujours assurés, ton trône sera pour toujours affermi"* (2 Samuel 7 : 16)

Texte choisi : 2 Samuel 7: 4 – 16

Les six premières années du règne de David comme roi d'Israël furent passées à assurer la défense contre les ennemis de sa nation et à accroître ses frontières, afin d'être en harmonie avec l'instruction divine. Après avoir accompli l'essentiel de ce travail, David construisit un nouveau palais à Jérusalem. Mais son caractère, inspiré par un profond respect de Dieu, lui fit constater une incohérence: Il s'était construit un nouveau palais alors qu'il avait laissé dans le Tabernacle l'Arche de l'alliance, laquelle symbolisait la présence de Dieu. Désirant manifester d'une manière visible sa gratitude envers Dieu, David décida de construire pour l'Eternel une demeure symbolisant sa présence de manière permanente.

Il eut par ailleurs la bonne idée de consulter Nathan, le prophète, qui se réjouit de cette manifestation de loyauté du roi envers Dieu et il

approuva son plan. Cependant cette même nuit, le Seigneur donna à Nathan un message pour le roi qui lui interdisait de poursuivre ce projet. Ce n'était pas parce que Dieu n'appréciait pas le désir de David de l'honorer, mais plutôt qu'Il voulait faire comprendre à David que le temps n'était pas encore venu pour la construction d'une structure permanente. Le Seigneur montra à David qu'il fallait d'abord achever le travail d'installation d'Israël dans le pays de la promesse en prenant la possession de la totalité du pays et en détruisant tous ses ennemis. Ce travail allait prendre toute la durée du règne du roi David ; mais l'Eternel lui assura qu'au temps voulu un temple permanent serait construit, et qu'il serait érigé par son fils.

En examinant le sujet d'une manière plus approfondie, nous constatons que notre verset clé a une double application : ce fut bien Salomon, le fils de David qui construisit le Temple que son père avait imaginé ; mais son règne s'acheva, sa gloire passa et le Temple fut finalement détruit. La maison et le royaume éternels ne se réfèrent pas au règne de Salomon mais au "*rejeton et à la postérité de David*", notre Seigneur Jésus-Christ (Apocalypse 22 : 16). Le "temple" dans ce royaume éternel sera Jésus et son église, dont la "construction" est réalisée pendant tout l'âge de l'Evangile, sachant que le règne de David préfigure symboliquement la préparation pour ce royaume à venir. Bien que David eût consacré son

coeur d'homme à Dieu, il ne put avoir une image complète ni du plan de Dieu pour établir le royaume éternel à venir, ni de la préparation des pierres vivantes du temple spirituel.

Nous trouvons ici des leçons importantes. Le peuple du Seigneur ne doit pas conclure que, parce que ses plans et ses projets sont remplis de vénération et qu'il les conçoit pour la gloire de Dieu, il aura automatiquement l'approbation divine. Les paroles du prophète Esaïe (chapitre 55, verset 9) devraient toujours nous guider pour servir Dieu : *"Autant les cieux sont élevés au-dessus de la terre, autant mes voies sont élevées au-dessus de vos voies, et mes pensées au-dessus de vos pensées"*. Si, après avoir suffisamment prié avec d'autres Israélites spirituels et après les avoir bien consultés, nous constatons que le Seigneur n'approuve pas notre intention de le servir dans un domaine particulier, nous devons accepter sa volonté en silence et faire preuve d'une coopération totale avec ses voies supérieures. En faisant ainsi nous montrons à Dieu que nous avons entièrement confiance dans ses instructions pour la gestion de notre vie au quotidien.

Ce récit nous donne une autre leçon concernant la réalisation de belles églises qui, au cours des siècles, furent construites pour servir Dieu : la plupart de ceux qui les réalisèrent furent

probablement animés par un désir semblable à celui de David quand il voulut construire un grand temple ; pourtant il apparaît que les Apôtres et l'Église primitive ne reçurent pas d'instruction divine de faire ainsi, et ils se rassemblaient dans de simples maisons. Que notre désir de louer Dieu ne soit donc pas uniquement de trouver un lieu de réunion "distingué", mais d'avoir dans notre coeur le désir de glorifier son nom. 📖

Le fils de David

Verset clé : *"Elle enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jésus ; c'est lui qui sauvera son peuple de ses péchés. Tout cela arriva afin que s'accomplît ce que le Seigneur avait annoncé par le prophète"* (Matthieu 1 : 21 – 22)

Textes choisis :

Psaumes 89 : 35 - 37

Esaïe 9 : 6, 7

Matthieu 1 : 18 - 21

Les Écritures enseignent que David eut une relation étroite et tendre avec Dieu. Son nom signifie "(bien) aimé". Quand il fut exposé au plus profond désespoir après avoir péché, il se tourna vers le Père Céleste avec un cœur repentant pour implorer son pardon et il fut réconforté (Psaume

32). Lorsque Dieu ne donna pas de suite favorable à la demande de David de construire un temple pour abriter l'Arche de Dieu, l'Éternel tint à le rassurer : Il lui manifesta son affection et lui dit que son envie d'extérioriser sa gratitude serait accompli par sa descendance : *"Quand tes jours seront accomplis et que tu dormiras avec tes pères, je susciterai après toi ta semence qui sortira de tes entrailles, et j'affermirai son royaume. Ce sera lui qui bâtira une maison à mon nom, et j'affermirai pour toujours le trône de son royaume"* (2 Samuel 7: 12 – 13).

Il apparut que cette promesse fut accomplie quand David désigna comme futur roi d'Israël son fils Salomon, dont le nom signifie "paisible/pacifiste", qualificatif qui décrit exactement l'une des caractéristiques principales de son règne. Mais le règne paisible de Salomon prit fin quand, en opposition aux instructions divines, il prit des femmes païennes. Le chapitre 11 de I Rois décrit en détails comment Salomon se détourna du Seigneur. Ses actions conduisirent finalement à la division et à la perte du royaume d'Israël : *"... ainsi parle l'Éternel, le Dieu d'Israël: Voici, je vais arracher le royaume de la main de Salomon ..."* (I Rois 11:31).

Aux yeux du monde, il sembla que la promesse que Dieu avait faite à David avait été rompue, mais nous voyons au travers des Écritures et des

prophètes, que ce ne fut pas le cas. La promesse de Dieu n'a pas été rompue, mais seulement cachée sous forme de testament prophétique. Le prophète Ezéchiel expliqua que Dieu établirait le royaume promis en temps voulu sous l'héritier légitime de David : *"Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: La tiare sera ôtée, le diadème sera enlevé. Les choses vont changer. Ce qui est abaissé sera élevé, et ce qui est élevé sera abaissé. J'en ferai une ruine, une ruine, une ruine. Mais cela n'aura lieu qu'à la venue de celui à qui appartient le jugement et à qui je le remettrai"* (Ezéchiel 21 : 26, 27).

Notre verset clé indique que Jésus est le fils qui devait naître de Marie et de Joseph. Mais plus important encore, il est dit au début de ce chapitre (au verset 1) qu'il est le "fils de David" dont le trône mentionné dans la prophétie d'Ezéchiel était resté vacant. Il est désigné comme le double héritier légitime de David au travers des arbres généalogiques respectifs de Marie et de Joseph (Voir Luc 3:23-31 et Matthieu 1:1-16). Il est effectivement celui qui a mérité le "droit" de siéger sur le trône du royaume promis.

Ce trône ne sera pas un trône terrestre tel celui qu'occupèrent les rois d'Israël. L'apôtre Paul déclare en effet en 2 Corinthiens 5:16 : *"si nous avons connu Christ selon la chair, maintenant nous ne le connaissons plus de cette manière"*.

Le trône mentionné représente le pouvoir souverain et la dignité de l'oeuvre qui sera accomplie par Christ, annoncée par Esaïe chapitre 9, verset 7 : *"Donner à l'empire de l'accroissement, et une paix sans fin au trône de David et à son royaume, l'affermir et le soutenir par le droit et par la justice, dès maintenant et à toujours, voilà ce que fera le zèle de l'Éternel des armées"*. 

Le discours de Pierre

Verset clé : *"C'est la résurrection du Christ qu'il a prévue et annoncée, en disant qu'il ne serait pas abandonné dans le séjour des morts et que sa chair ne verrait pas la corruption"* (Actes 2 : 31)

Textes choisis :

Psaume 110 : 1–4

Actes 2 : 22-24 ; 29-32

Lorsque l'Esprit Saint fut envoyé aux onze apôtres le jour de la Pentecôte, ils commencèrent à voir et à comprendre les détails du plan de Dieu gardés secrets auparavant, *"le mystère caché de tout temps et dans tous les âges, mais révélé maintenant à ses saints"* (Colossiens 1, 26).

Tandis que de grandes foules se rassemblaient dans les rues de Jérusalem pour la célébration de la Pâque, les onze constatèrent qu'en parlant à ces

multitudes de toutes les nations, l'Esprit Saint permettait à chacun de comprendre dans sa propre langue.

Prenant conscience pour la première fois de la puissance de l'Esprit Saint, Pierre s'adressa à la foule en reprenant les paroles du prophète Joël : *"Il arrivera dans les derniers jours, dit Dieu, que je verserai de mon Esprit sur toute chair"* (Actes 2, 17).

Pierre était désireux de commencer à prêcher l'Évangile du Christ à ceux dont les oreilles allaient alors s'ouvrir pour entendre et comprendre. Il rappela à la foule que chacun d'entre eux, de ses propres yeux, avait vu l'approbation de Dieu en faveur de Jésus *"par les miracles, les prodiges et les signes qu'il ... [avait] opérés"* ; il expliqua aussi que Jésus fut livré à la crucifixion *"selon la prescience de Dieu"* et que *"Dieu l'[avait] ressuscité ..., le délivrant des liens de la mort"* (versets 22 - 24).

Pour faire comprendre à son auditoire juif l'arrivée du Messie tant attendu, Pierre attira son attention sur le témoignage du patriarche David qui dit (en Psaume 16:10) : *"Car tu ne livreras pas mon âme au séjour des morts, tu ne permettras pas que ton bien-aimé voie la corruption"*. Pierre poursuivit en disant que David ne pouvait pas parler de lui puisque... *"il est mort, qu'il a été*

enseveli, et que son sépulcre existe encore aujourd'hui parmi nous" (Actes 2:29).

Pierre déclare que David a parlé comme prophète pour proclamer celui qui un jour siégerait sur son trône et régnerait sur un royaume éternel, et que, comme les chefs juifs avaient tué le Messie, il fallait d'abord qu'il soit ressuscité d'entre les morts pour siéger sur ce trône : *"Comme il était prophète, et qu'il savait que Dieu lui avait promis avec serment de faire asseoir un de ses descendants sur son trône, c'est la résurrection du Christ qu'il a prévue et annoncée, en disant qu'il ne serait pas abandonné dans le séjour des morts et que sa chair ne verrait pas la corruption. C'est ce Jésus que Dieu a ressuscité ; nous en sommes tous témoins"*(versets 30-32).

Dieu avait juré à David qu'il élèverait quelqu'un de sa lignée pour l'asseoir sur son trône. Dieu envoya Jésus, dont la généalogie remonte directement à David. Pierre expliqua que Jésus a prouvé qu'il était le Fils de Dieu par des miracles, des prodiges, et qu'au moment où il leur parlait, il avait été ressuscité d'entre les morts afin de compléter le plan de Dieu d'établir un royaume éternel qui bénira toutes les familles de la terre. Il ajouta que David lui-même avait déclaré: *"Le Seigneur (L'Eternel) a dit à mon Seigneur (c'est à dire au Seigneur descendant de David, donc Jésus) : Assieds-toi à ma droite"*(verset 34).

Pour conclure, Pierre dit que le fils tant attendu de David a été *"fait Seigneur et Christ"* et que Dieu fera de ses *"ennemis"* son *"marchepied"* (versets 35 et 36). Au sujet de sa résurrection, Jésus glorifié déclara plus tard (en Apocalypse 1:18) : *"Je suis ... le vivant. J'étais mort ; et voici, je suis vivant aux siècles des siècles. Je tiens les clefs de la mort et du séjour des morts"*. 📖



Leçons tirées de la vie d'Anne (2/2)

CONTACT AVEC LES CADAVRES

La troisième exigence naziréenne, qui évite le contact avec les cadavres, suggère l'idée que nous devrions éviter les inclinations terrestres de notre chair morte et déchue. L'apôtre Paul a écrit : *"Si donc vous êtes ressuscités avec Christ, cherchez les choses d'en haut,.... Affectionnez-vous aux choses d'en haut, et non à celles qui sont sur la terre... Faites donc mourir les membres qui sont sur la terre, l'impudicité, l'impureté, les passions, les mauvais désirs, et la cupidité, qui est une idolâtrie. C'est à cause de ces choses que la colère de Dieu vient sur les fils de la rébellion, parmi lesquels vous marchiez autrefois, lorsque vous viviez dans ces péchés. Mais maintenant, renoncez à toutes ces choses, à la colère, à l'animosité, à la méchanceté, à la calomnie, aux paroles déshonnêtes qui pourraient sortir de votre bouche. Ne mentez pas les uns aux autres, vous étant dépouillés du vieil homme et de ses œuvres"* (Colossiens 3:1-9).

Nous devons cependant faire plus que simplement éviter les penchants terrestres. Paul poursuit : *"Ainsi donc, comme des élus de Dieu,*

saints et bien-aimés, revêtez-vous d'entrailles de miséricorde, de bonté, d'humilité, de douceur, de patience. Supportez-vous les uns les autres, et, si l'un a sujet de se plaindre de l'autre, pardonnez-vous réciproquement. De même que Christ vous a pardonné, pardonnez-vous aussi. Mais par-dessus toutes ces choses revêtez-vous de la charité, qui est le lien de la perfection. Et que la paix de Christ, à laquelle vous avez été appelés pour former un seul corps, règne dans vos cœurs. Et soyez reconnaissants" (versets 12-15).

LA CROISSANCE DE SAMUEL

Avant d'être confié au souverain sacrificateur Eli, Samuel avait sans aucun doute reçu beaucoup d'instructions de ses parents concernant le Dieu d'Israël, ses principes, ses attributs et ses promesses. Samuel avait sans doute aussi appris l'importance de vivre d'une manière qui plaise à Dieu. Il devait aussi en venir à comprendre ce que signifiait le vœu naziréen, non seulement extérieurement, mais surtout dans son cœur.

Au fil des années, Samuel est passé de la petite enfance à un état de jeune garçon. Au moment opportun, Anne a tenu le vœu qu'elle avait fait et a volontairement donné son jeune Samuel à Dieu, pour le servir au Tabernacle. Dans un certain sens, Anne a donné tout ce qu'elle avait à Dieu, car Samuel était son seul enfant à cette époque.

Quand Anne a emmené Samuel à la *"maison du Seigneur à Silo"*, elle a aussi amené avec elle comme offrande *"trois taureaux, une épha de farine et une outre de vin"* (I Samuel 1:24). Les quantités étaient nettement supérieures à celles prévues dans le cas d'un holocauste pour un vœu spécial (Nombres 15: 8-10). Ainsi, nous avons une indication supplémentaire de l'accomplissement du vœu qu'Anne avait fait à Dieu.

LA PRIERE D'ANNE

Quand le moment fut venu pour Anne de laisser son jeune fils Samuel au Tabernacle, où il allait servir toute sa vie, on pourrait supposer qu'elle était triste ou même déprimée. Cependant, ce n'était pas du tout le cas. Au moment même où Anne donna son fils, elle pria en disant: *"Mon cœur se réjouit dans le Seigneur"*. La prière d'Anne est notée en I Samuel 2: 1-10 et fait partie des plus longues et des plus belles prières consignées dans Bible.

Il existe de nombreuses similitudes entre la prière d'Anne et les paroles de la mère de Jésus, Marie, à sa parente Élisabeth. Peut-être Marie a-t-elle rappelé les paroles de la prière d'Anne : *"Mon cœur se réjouit dans le Seigneur"*. De même, Marie dit à Elisabeth : *" Mon esprit s'est réjoui en Dieu"* Anne a prié : *"Nul n'est saint comme l'Eternel"*, et Marie a dit: *"Son nom est saint."*

La prière d'Anne continue : *"L'arc des puissants est brisé, et les faibles ont la force pour ceinture"*, tandis que Marie prononce ces mots : *"Il a renversé les puissants de leur trône, et il a élevé les humbles"*. Anne avait prié : *"Ceux qui étaient rassasiés se sont loués pour du pain ; et ceux qui étaient affamés se reposent"*, et Marie a dit à Elisabeth *"Il a rassasié de biens les affamés et il a renvoyé à vide les riches "* (I Samuel 2: 1-5; Luc 1: 47-53).

Après qu'Elkana et Anne eurent laissé leur fils Samuel à Silo, ils rentrèrent chez eux et *"l'enfant fut au service de l'Eternel devant le sacrificateur Eli"*. Chaque année par la suite, Anne confectionnait une petite robe pour Samuel, augmentant sans doute sa taille à mesure qu'il grandissait. Elle lui donnait la nouvelle robe chaque année lorsqu'elle venait avec son mari offrir des sacrifices au Tabernacle (I Samuel 2: 11,19).

UNE RECOMPENSE DE DIEU

La fidélité d'Anne à l'accomplissement du vœu qu'elle a fait à Dieu n'est pas passée inaperçue du Père céleste. Après avoir quitté son fils Samuel à Silo pour servir Dieu pour le restant de ses jours, il est dit : *"Lorsque l'Eternel visita Anne, elle devint enceinte et enfanta trois fils et deux filles"* (I Samuel. 2:21). Vraiment, Dieu a récompensé Anne bien plus que ce qu'elle n'avait jamais

espéré ou demandé, en lui permettant d'avoir cinq autres enfants!

Au cours de l'âge évangélique actuel, la récompense que Dieu a promise aux fidèles disciples du Christ consacrés n'est pas la prospérité matérielle, une bonne santé, ni une abondance d'amis. Si nous sommes fidèles du mieux que nous pouvons, en suivant et en appliquant dans notre vie quotidienne les leçons et les instructions données dans les Écritures par Christ Jésus, les apôtres et les autres écrivains inspirés de la Bible, il nous est promis que dans le futur, *"grande sera notre récompense au ciel."* (Matthieu 5:12).

Il nous est également promis, pour le moment présent, *"la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence"* (Philippiens 4: 7-9). Comme l'écrit le prophète Esaïe : *"Tu assures la paix, la paix, parce qu'il se confie en toi. Confiez-vous en l'Eternel à perpétuité, car l'Eternel, l'Eternel est le rocher des siècles"* (Esaïe 26: 3,4).

C'est là que réside une promesse essentielle de Dieu. Si nous gardons notre cœur et notre esprit "fixés" ou concentrés sur notre Père céleste et sur les nombreuses promesses précieuses qu'il nous a faites dans la Bible, cela nous aidera à développer pleinement la paix et la confiance en Dieu qui sont nécessaires dans toutes les expériences.

ELLE L'A "DONNE" ET "PRETE" A LA FOIS

Quand Anne a prié pour avoir un fils, elle a juré de "*le donner* ('consacrer' dans la version Segond) *au Seigneur tous les jours de sa vie*" (I Samuel 1:11). Cependant, quand le moment est venu pour Anne de laisser Samuel avec Eli à Silo pour servir Dieu, elle a dit : "*Je l'ai prêté au Seigneur*" (verset 28). Comment pouvons-nous concilier cette différence entre son vœu de "*donner*" son fils et son affirmation ultérieure de l'avoir "*prêté*" à Dieu ? Avait-elle renié son vœu? Nous ne le pensons pas.

Nous croyons qu'Anne avait foi en la résurrection des morts. Compte tenu des années restantes de sa vie à cette époque, elle a en effet donné Samuel pour qu'il serve Dieu pendant toute cette période. Cependant, au vu de la future résurrection sur la terre, il semblerait qu'elle ait simplement "prêté" Samuel à Dieu pour une période relativement courte, comparée à toute l'éternité des "*futurs âges à venir*". Ainsi, Anne avait la foi qu'un jour elle serait réunie avec son fils Samuel dans le royaume messianique qui sera bientôt établi sur la terre.

Dans le Nouveau Testament, il est dit que certains fidèles de l'Ancien Testament avaient subi de "*cruelles moqueries*" et avaient été "*tourmentés*", ce qui veut dire maltraités (Hébreux. 11: 36,37). Les moqueries amères et les mauvais traitements infligés par l'autre femme d'Elkanah, Peninnah, à laquelle Anne dut faire

face année après année, indiquent qu'elle pourrait figurer parmi les anciens héros de la foi cités par Paul dans Hébreux, chapitre 11.

UNE VIE DE PRIERE

Anne a vécu une vie de prière. Elle a prié quand elle était troublée, déversant son âme devant le Seigneur (I Samuel. 1:15). Nous devrions faire de même. Le psalmiste écrit : *"Mon refuge est en Dieu. En tout temps, peuples, confiez-vous en lui, répandez vos cœurs en sa présence ! Dieu est notre refuge"* (Psaume 62: 7,8).

Anne a prié quand elle était reconnaissante. Quand elle a présenté Samuel au grand prêtre Eli, elle a offert une prière de reconnaissance. Nos prières devraient aussi être pleines d'action de grâces au Père céleste. Dans ses lettres aux frères, l'apôtre Paul mentionne à plusieurs reprises l'importance de remercier continuellement Dieu.

Voici quelques-uns des avertissements de Paul concernant la gratitude : *"Rendez continuellement grâce toujours pour toutes choses à Dieu". "Et quoi que vous fassiez, en parole ou en œuvre, faites tout au nom du Seigneur Jésus, en rendant par lui des actions de grâces à Dieu le Père" . "car telle est la volonté de Dieu à votre égard en Jésus Christ"*- (Ephésiens. 5:20; Colossiens 3:17; 1 Thessaloniens. 5:18).

Anne a fait un grand sacrifice. Bien qu'elle n'ait toujours pas d'enfant, elle a promis que si elle était bénie par la naissance d'un fils, il vivrait le vœu naziréen de dévouement complet à Dieu.

Après avoir porté Samuel et, avec son mari Elkana, l'avoir nourri suffisamment comme un enfant, Anne l'a donné à Dieu pour le restant de ses jours. Nous aussi, nous avons fait le vœu perpétuel de consécration de faire la volonté de notre Père céleste.

Puissent les leçons de la vie d'Anne nous encourager à avoir plus de zèle et d'amour pour Dieu et pour son fils, Jésus-Christ, et que cette dévotion puisse être illustrée dans tout ce que nous pensons, disons et faisons chaque jour. 📖

